

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Jueves, 23 de Julio de 1896

Año XXV. Núm. 6.944

La insurrección en Creta

Constantinopla 5 de Julio.

No son frecuentes mis cartas de Constantinopla, por lo difícil que es dar interés palpante a las noticias de un país donde pesa sobre la Prensa una censura absoluta, hasta el extremo de no haber podido dar apenas una noticia, ni de los acontecimientos terribles de Anatolia que duraron un año, y que aún no están terminados, ni de la sublevación de Creta, que comenzó hace ya tres meses. En tales condiciones no es posible luchar con los telegramas que, expedidos por las Embajadas extranjeras en esta capital, ó por autorizados corresponsales en Atenas, Belgrado y Sofía se envían principalmente a los diarios de Londres y Viena.

Nos hallamos, sin embargo, en el momento crítico del conflicto cretense, que hace una semana pareció encaminarse a soluciones conciliadoras, de que ahora hay pocas esperanzas. Después de la lucha emprendida por los candidatos, favorable en un principio al elemento cristiano, y después á los turcos, por las numerosas tropas puestas al mando de Abdullah-Baja, los embajadores de las potencias, tomando la iniciativa el de Austria, baron de Calice, por ser éste el decano del Cuerpo diplomático, y prestándole eficaz ayuda los de Rusia, Francia, Inglaterra, Italia, y Alemania, consiguieron del Sultán la promesa de una amnistía amplia á los cretenses, el restablecimiento del pacto de Aleppa, por el cual adquirió la Sublime Puerta el compromiso de reunir en la Canea una Asamblea que representase en proporción á su número respectivo, á cristianos y musulmanes, y á más la designación de un gobernador de religion cristiana, como lo tiene Samos. Turquía, con ciertas dilaciones, que han sido fatales al buen éxito de estas concesiones, las otorgó todas, nombrando á Gergi-baja, cristiano, que ya había sido gobernador en Candia, y es en la actualidad Príncipe de Samos, representante del Sultán en Creta, donde convocó la Asamblea caudista y promulgó la amnistía.

Por tales actos quedaron desvirtuados á los ojos de los rebeldes por la continuación de Abdullah-Baja a frente de las tropas turcas, cosa tal vez indispensable, mientras no cediesen en su actitud hostil los cretenses, quienes alentados por una reciente victoria, en que causaron 200 muertos á una columna musulmana, impidiéndola alzar el sitio de una de las poblaciones sitiadas por los candidatos, ha hecho que los representantes de los cristianos no se presenten en la Asamblea de la Canea, aplazada por tal ausencia; y que Miguel Haz, jefe del Comité revolucionario que dirige la lucha, haya rehusado hasta ahora la entrevista pedida por el

gobernador de Candia, para llegar á una paz que parecen desear sinceramente no sólo Turquía, sino las grandes potencias de Europa.

Dudábase sobre las verdaderas intenciones de Inglaterra, con cuyo apoyo, como con el de Grecia, contaban los 15.000 cretenses en armas, que tienen en frente á 25.000 turcos mucho mejor armados. Pero después de las declaraciones que el Gobierno británico acaba de hacer en el Parlamento, toda duda ha desaparecido.

Y esto se comprende bien, pues aun cuando las simpatías de la opinion pública del Reino Unido se inclinen hacia los insurrectos cristianos, en la situación actual de las cosas, Inglaterra perdería mucho más de lo que pudiese ganar en el Mediterráneo con la anexión de Creta á Grecia.

En Atenas, donde reinan Príncipes estrechamente unidos á la familia de los Czares, y de antiguo domina una corriente muy simpática á Francia, si bien no se olvidan los beneficios debidos á la Gran Bretaña, como la cesion de las islas Jónicas, la tendencia que domina hoy es favorable á la alianza ruso-francesa, no tan interesada como Inglaterra en la integridad del Imperio otomano. Unase á esto el mucho terreno ganado por Rusia en Servia y Bulgaria, que viene á unirse á su influencia, absorbente en Montenegro, de manera que en la Península de los Balkanes, Austria, que es la nacion más interesada, no puede oponerle sino su amistad con Rumania.

Compréndese, pues, perfectamente, que sea Austria, unida por sus intereses á Inglaterra, quien para no aumentar el influjo ruso en Oriente, y siguiendo su tradicion pacífica, ha tomado la iniciativa para el restablecimiento de la tranquilidad en Creta, mientras la Gran Bretaña, por medio de sus ministros, aconseja en la Cámara de los Comunes la conciliación á los cretenses desde el momento que se otorguen á los cristianos las mismas franquicias de que disfruta la isla de Samos; y pide á Grecia una actitud prudente, declarándose abiertamente contraria á la inmediata union de la isla de Candia al Reino helénico.

Inútil es añadir, que las potencias no permitirían á la Gran Bretaña establecer su protectorado sobre Creta.

Otra de las soluciones propuestas es la del Comité revolucionario de la isla, el cual se promete por este medio, que sucediese con Candia lo acontecido con Corfú, ó sea llegar con el tiempo á la anexión á Grecia.

No deja de preocuparse tampoco la Sublime Puerta con los acontecimientos que se desenvuelven en la península de los Balkanes. Ha sido significativa la visita del Príncipe Nikita de Montenegro á Belgrado, donde tan entusias-

ta acogida le han hecho la Reina Natalia y el Rey Alejandro.

Si desde el punto de vista interno el suceso es importantísimo para Servia, pues acaba con la lucha entre las dos familias que han reinado en ella, dados los lazos que unen á los Karageorgevich con el Soberano de la Montaña Negra y los que parece van á establecerse entre el Rey Alejandro y la Princesa Xenia, hija menor del Monarca de Montenegro, tambien adquiere mayor resonancia por el despertar del elemento cristiano en aquellas regiones de la antigua Turquía europea. No solo en la iglesia de Belgrado el metropolitano de Servia excitó á los Príncipes allí reunidos á renovar las glorias de la batalla de Kossowo entre slavos y turcos, cuyo aniversario secular se celebraba aquel dia, sino que está acordado que Alejandro y el Príncipe Nikita realicen una visita al Príncipe Fernando de Bulgaria en Sofía.

La Sublime Puerta se promete que Grecia y Rumania se opondrán á los planes que Montenegro, Servia y Bulgaria puedan abrigar respecto á la Macedonia. El Príncipe Fernando se halla, por el momento, en los baños de los montes Carpatos, y su esposa, la Princesa Luisa, en el monasterio de Santa Rita. Se han cambiado cartas muy cordiales entre la Princesa de Bulgaria y la Czarina de Rusia, pero el consuelo más grande dado á la madre del Príncipe Boris, ha sido la Rosa de Oro que su constancia en la fe católica le ha merecido de León XIII.

En medio de las eternas dificultades que embarazan á Turquía, deben consignarse con satisfaccion los progresos obtenidos durante el último año de la Egipto que hace poco terminó, en los ferrocarriles y otras obras públicas.

En la Memoria dirigida al Sultán por el ministro de Comercio y Obras Públicas se consigna que el ferrocarril de Constantinopla á Salónica, que cuenta 520 kilómetros, está abierto á la circulación.

El de Koniah será inaugurado en breve; y en Siria el que enlaza á Beyruth con Damasco, se halla ultimado igualmente.

Las líneas concluidas en el último año representan 808 kilómetros.

Tambien se ha terminado gran parte del muelle de Constantinopla á orillas del Bosphoro.

En esta capital tendremos tambien este verano al Khedivé de Egipto, á quien acaba de dar una hija la Princesa su esposa.

El embajador extraordinario en las fiestas de Moscú, Zia-Baja, ya de regreso, ha comunicado al Sultán la noticia de que acaso los Czares le hagan una visita en Stamboul.

BARCELONA 21

La tormenta de hoy

Amaneció un día esplendido, caluroso, hermano gemelo de los insostenibles días anteriores. A cosa de las ocho fué apareciendo y avanzando, por entre las montañas de San Pedro Mártir y el Tibidabo, un nubarrón cárdeno oscuro, bien puesto, de poder y al parecer bien armado. Anunció al llano su presencia con truenos persistentes y repetidos, salvas de honor al chubascazo con que se proponía obsequiarnos.

Cubrió el horizonte, se apoderó del centro del llano, y la tormenta se desarrolló en toda su plenitud, con majestuosa pujanza. Tan oscuro y tan feo se puso todo, que fué menester encender el gas en tiendas, escritorios y habitaciones. A los truenos y exhalaciones siguió una granizada copiosísima, y á la granizada una lluvia torrencial, causando magnífico efecto las enormes columnas de agua empujadas y zarandeadas por el viento.

Duró la tormenta cerca de media hora, y al tornar el cielo á su normal estado, empezaron á verse los efectos de aquella.

Nuestras calles y paseos, especialmente los del Ensanche y barrios extremos de la capital, quedaron bien pronto convertidos en arroyos, sino en caudalosos ríos invadibles por completo.

La calle del Bruch, que recibía las aguas del torrente de la Olla, inundó algunas tiendas, dejando aislado cerca de una hora el mercado de la Concepcion, sin que los dependientes del Municipio hiciesen nada para facilitar el paso á cuantos al mercado concurrían.

Los paseos de Gracia y de San Juan parecían torrentes desbordados. En el último dos impetuosas corrientes arrastraban cuantas materias hallaban á su paso. Algunas cajas de papel satinado que había descargado un carro para el conocido editor señor Molinas, quedaron completamente averiadas.

La calle de Nápoles, desde la de Consejo de Ciento hasta la de las Cortes, hallábase cubierta en todo su ancho por una impetuosa corriente que invadía los bajos de las tiendas, viéndose obligados aquellos vecinos á colocar compuertas para verse libres de una inundacion.

El agua que bajaba por dicha calle se unía á la riera de Horta, la cual, á las diez y media, presentaba impotente aspecto, arrastrando pítas, chumberas, sillas, maderos, ramaje y otros objetos difíciles de clasificar, formándose en el cruce de las calles de Nápoles y Ausias March, junto al cuartel de la guardia civil, un verdadero lago.

Para dar salida á las aguas, muchos vecinos, provistos de garfios, procuraban desembarazar los imbornales de las alcantarillas de los escombros que

(«La Epoca.»)

los obstruyan, consiguiéndolo solo á medias.

La riera de Malla bajaba poco menos que colmada, rebasando sus aguas el cauce en algunos sitios, los cuales quedaban inundados.

Las aguas que bajaban por la riera del Bogatell han salido del cauce en la parte lindante con las calles de Ausias March, Sicilia, Cerdeña y Nápoles, ocasionando no pocos desperfectos é inundando los sótanos de algunas casas.

En las calles de Pallars y Cerdeña las aguas procedentes de dicha riera han causado desprendimientos de tierras.

También han derribado parte de la baranda del puente de los Angeles, el cual ha sufrido tales desperfectos que ofrece inminente peligro de ruina.

El alcalde ha dispuesto que se prohiba el paso por dicho puente para evitar desgracias.

La riera de Mogoria ha experimentado una gran avenida arrastrando las aguas muebles y algunos animales muertos.

La fuerza de la corriente era tan grande, que ha arrastrado dos carricubas del municipio, con sus correspondientes caballos que se hallaban cerca del cauce de dicho torrente entre la calle de Cortes y la línea fiscal de «La Cadena».

Ignórase el paradero de dichos carricubas.

En los barrios de San Pedro, Pino, y Santa Madrona, el agua ha inundado los sótanos de gran número de casas, causando mucha alarma entre el vecindario.

El alcalde señor Nadal, acompañado del arquitecto señor Falqués, ha visitado las calles inundadas dictando oportunas medidas para evitar los efectos de la inundación.

A este efecto ha ordenado que por el cuerpo de bomberos se procediera á desalojar el agua que se había introducido en las casas y á la limpieza y desinfección de las calles, en las que se habían amontonado inmundicias que rebosaron de las cloacas.

En algunas de las vías de los barrios citados se veían montones de ratas y otros animales muertos.

A causa del aguacero se ha derrumbado parte del techo del primer piso de la Tenencia de Alcaldía del Borne, donde se hallan instaladas las oficinas de Consumos, llenándose de agua la habitación.

También se ha inundado el cuartelillo de la guardia municipal instalado en los bajos del citado edificio.

En la casa números 89 y 91 de la calle Mediana de San Pedro, á consecuencia de haberse obstruido las cañerías de desagüe que existen en el terrado, comenzó á manar agua con una fuerza verdaderamente asombrosa por los agujeros de los fregaderos de todos los pisos, quedando en pocos momentos inundados.

El vecindario logró desalojar el agua de los pisos por medio de cubos y otros artefactos.

La plaza de Armas del Parque ha quedado convertida en un verdadero lago, efecto de la gran cantidad de agua que allí ha quedado estancada.

En la fábrica de hilados de estambre y lana de Guillén hermanos, situada en la Ronda de San Pedro, núm. 45, ha penetrado el agua por haberse

abierto violentamente la compuerta de la alcantarilla, inundando la parte baja de aquella, teniendo que desalojar el local deprisa y corriendo las operarias que en aquel momento se hallaban allí trabajando.

Uno de los dueños fué inmediatamente á pedir auxilio al cuartelillo de bomberos del Parque, prometiéndosele que acudirían en seguida; pero como tardasen algo, se requirió el auxilio de los fabricantes Sres. Sert, quienes pusieron á disposición de los Sres. Guillén una bomba de mano, con lo cual pudo desalojarse el agua de los sótanos. Parece que las pérdidas sufridas son de alguna consideración.

En la casa núm. 33 de la misma Ronda y por igual motivo quedaron inundados los sótanos, siendo preciso el auxilio de una bomba de vapor para desalojar el agua, que no ha quedado extinguida hasta última hora de la tarde. El lodo que se depositó en ambas casas despedía hedores nauseabundos.

En la calle de Sicilia se inundaron dos ó tres almacenes, siendo también preciso el auxilio de los bomberos.

Mientras descargaba la tormenta, el agua, debido al fuerte viento que soplabá, formaba torbellinos que daban ocasión á que aquella penetrase en las habitaciones.

Muchos árboles han quedado arrancados de cuajo, siendo en gran número las plantas, especialmente en las campos sembrados de maíz, que han sido derribadas por la fuerza del vendaval.

Los alambres telefónicos y telegráficos vibraban extraordinariamente, y al oírse el estampido de un fuerte trueno, de los aparatos eléctricos que no habían sido aislados se desprendían chispas.

La bandera del cuartel de Atarazanas quedó hecha girones, rompiéndose el asta, y la de la Capitanía general quedó como amorrónada.

El comandante del crucero «Almirante Oquendo», al ver que se acercaba la borrasca, ordenó que se arriasen las banderas con que se hallaba empavesado con motivo del cumpleaños de la Reina Regente, volviéndolas á izar más tarde.

(«El Noticiero Universal».)

Leemos en el «Diario de Barcelona» de ayer tarde:

«A las cinco de la mañana entraba en el puerto el vapor italiano «Umberto I», conduciendo una caravana de turistas alemanes, pertenecientes en su mayoría al profesorado de las Universidades de aquel Imperio y unas 50 señoras. Los turistas se han trasladado al embarcadero de la Paz en dos vaporcitos golondrinas, preparados al efecto en el muelle Nuevo, y después de recorrer las Ramblas se han dirigido á la cervecería de Cambrinus, de la Rambla de Santa Mónica, en donde han tomado el desayuno. El local de dicha cervecería ha quedado lleno en un instante, y al terminar el desayuno uno de los expedicionarios les ha dirigido la palabra dándoles instrucciones para la jornada de hoy. Los turistas visten en general trajes de tela blancos ó amarillos y cubren sus cabezas con sombreros de paja ó de tela de las formas más raras. Llevan en su mayor parte máquinas fotográficas y algunos mochila

colocada en la espalda. Cuando se ha dado la orden de desfilas han abandonado los turistas el local de la cervecería, frente al cual había muchos curiosos. El vapor «Umberto I», según hemos dicho, ha quedado amarrado al muelle Nuevo, frente á los talleres del Vulcano.»

La escuadra en Tarragona

Tarragona 21.

Continúa la escuadra fondeada en estas aguas y regularmente saldrá esta noche con rumbo á Valencia.

Ayer fué invitada la oficialidad por el Ayuntamiento en las Casas Consistoriales con un soberbio lunch, presidiendo la mesa la señora del vicealmirante, éste y su bella hija, cruzándose cariñosas frases entre los marinos y cabildo municipal.

En honor á la escuadra amenizó anoche la música de Albuera en el paseo Rambla de San Juan, tocando entre otras piezas el pasodoble de «Cadiz», que fué estrepitosamente aplaudido, pidiendo el numeroso público su repetición con vivas á España.

La prensa local pide que esta noche amenice el mismo paseo la música de la escuadra.

Como festividad por el cumpleaños de S. M. la Reina Regente, la escuadra ha hecho los honores de ordenanza.

Los gánguiles «Ebro» y «Francolí» é infinidad de lanchas pres arón ayer sus servicios hasta bien entrada la noche, y la dársena presentaba admirable aspecto iluminada por los potentes focos eléctricos. La Catedral, iglesias de San Juan, San Agustín, monumento de Roger de Lauria y Tarragona, en general, presentaba fantástico efecto por su situación.

Entre las pequeñas embarcaciones que visitaban nuestros barcos, han sucedido accidentes, que no se sabe hayan dado lugar á desgracia alguna. Redúcese el caso á haberse dado trompadas algunas embarcaciones, produciéndose averías de consideración que hubiesen tenido fatales resultados para los que las ocupaban, á no ser por el pronto auxilio de las otras cercanas.

A bordo del «Pelayo» será invitado hoy el Ayuntamiento y autoridades, obsequiándolos con un banquete.

El movimiento y animación en esta capital desde que está la escuadra, es extraordinario, llegando mucha gente de Reus y pueblos cercanos. Durante todo el día, aun en las horas de más calor, se ven salir lanchas, algunas de ellas en malísimo estado, repletas de gente, ávidas de contemplar nuestros buques.

Dícese que esta noche serán invitados los marinos á un baile que en su honor celebrará una conocida familia.

TELEGRAMAS

Madrid 20.—Esta semana se publicará una Real orden dando instrucciones acerca del embarque de los 40.000 hombres que deben marchar á Cuba.

Los sorteos se efectuarán en lo que resta de mes.

Madrid 21.—«La Gaceta» dispone que desde el día 25 de este mes se aplique á los productos alemanes en la península é islas Baleares la segunda tarifa del arancel.

Madrid 22.—El general Bosch comunica la llegada de un convoy á Cauto. El general Hernandez tuvo en Potrerillo un encuentro con los rebeldes, á los que derrotó. Nos hicieron dos muertos y catorce heridos. La derecha iba defendida por el general Rey, quien tuvo dos heridos.

El teniente corouel Velarde batió á José Gomez, matándole tres hombres. Resultó un soldado herido.

En Dueñas el teniente coronel Ceballos derrotó á un grupo de rebeldes, haciéndoles cuatro bajas.

El coronel Moncada encontró en el potrero «Reforma» á las partidas de Sanguily y otro, haciéndoles bajas. La columna tuvo dos heridos.

El comandante de armas de Campo-Florido, al frente de 40 guerrilleros, derrotó al cabecilla Valencia, apoderándose de armas y 9,000 cartuchos. Además mató dos hombres.

El general Serrano Altamira batió al enemigo en Banajales, matando á cuatro hombres. Distinguióse el sargento Alfonso Perez, que mató á uno de los contrarios cuerpo á cuerpo.

Paris 22.—Este medio día se efectuará en Londres el casamiento de la princesa Maud. El acto revestirá todo el fausto y solemnidad de etiqueta.

Telegrafian de Constantinopla que circula en aquella capital el rumor de que el sultan se halla descontento del desbarajuste político y de las continuas sublevaciones que de algun tiempo á esta parte se observan en el imperio turco. El emperador achaca los desórdenes á falta de tacto político de sus ministros, y ha declarado que si en breve plazo no se restablece el orden en Creta confiará el poder á otras manos.

Gacetilla

Atendiendo las indicaciones de nuestro Diputado á Cortes Sr. Orfila, la Dirección General de Correos y Telégrafos ha tenido á bien restablecer los peatones conductores de la correspondencia entre los pueblos de San Cristóbal y Mercadal, y entre Fornells y Mercadal, con la retribución de 300 pesetas anuales el primero y 350 el segundo.

Celebramos esta disposición porque los pueblos indicados verán con ella mejorado un servicio tan importante, como es recibir la correspondencia con puntualidad.

La Comisión designada por el Ayuntamiento de esta ciudad para asistir á los funerales de don José Maria Quadrado, se compone de los señores siguientes: Barón de las Arenas, Alcalde; don Antonio Vinent Victory, Teniente, y Concejales don Pedro Pons Pons, don Francisco Pons Gomila y don José Sintes Saura.

En el vapor correo de hoy han llegado el Coronel Sargento Mayor de la fortaleza de Isabel II don Ramon Morales Gabacín y el Médico segundo del Lazareto sùcio de este puerto don José Masdevall.

El distinguido escritor mallorquin D. Juan B. Enseñat ha sido nombrado Delegado especial de España en la Exposición Austriaca.

En breve saldrá para Viena con objeto de cumplir su cometido.

Un periódico catalán, en vista de algunos timos que últimamente se han llevado á cabo en Valencia, Londres, Lyon y otras poblaciones, mediante la sustracción de documentos postales que se habian expedido de Barcelona, afirma que en dicha ciudad está el centro de tales timadores.

Damos la voz de alerta á nuestros comerciantes, por lo que puede interesarles.

Programa de las piezas que ejecutará esta noche de 9 á 11 en el Paseo de Isabel II la música del Regimiento Regional:

- 1.º Paso-doble «Sevillano», Rodri-guez.
2.º Mazurka «La Mariposa», Fuste.
3.º «Himno á Padilla», Gistau.
4.º Fantasía de «La Tempestad», Chapí.
5.º Tanda walses, «Diana», Satta.
6.º Paso-doble «Turco», Sanchez.

El vapor «Menorquin» ha sido portador de cuatro caballos para los Jefes del Regimiento Regional de Baleares que guarnece esta plaza.

El precio medio obtenido por el trigo en esta provincia, durante el mes de Junio ascendió á 23'17 pesetas el quintal; el de la cebada á 19'79 pesetas y el del maíz á 22'00. En el «Boletín Oficial» figuran equivocadamente los números 28'42 pts., 18'55 y 21'50 respectivos á cada una de dichas tres clases.

El precio mayor del trigo (30'50 pts.) se obtuvo en Mahon; el de la cebada (23'50 pts.) en Inca y el de maíz (25'50 pts.) en Palma.

El precio menor del trigo fué registrado en Manacor (25'32), el de la cebada también en Manacor (14'40 pts.) y el del maíz en Inca (17'50).

De «El Noticiero Universal» de Barcelona:

«Con destino á este Parque de Artillería, en breve deben llegar de Gerona 78 cajas cartuchos y 175 cajas de fusiles Mauser.

También deben ser expedidas dentro de pocos dias 17 cajas cartuchos Mauser á Mahon é igual cantidad á Palma.»

Pasajeros llegados de Barcelona y Alcudia en el vapor-correo «Menorquin», fondeado esta mañana á las once menos cuarto:

DE BARCELONA

D. Nicolás Fabregues; un coronel, esposa y cuatro hijos; Pilar Fernandez; Martina Fuxá; Bartolomé Briones; José Gomez; Sabino Ber y hermana; Miguel Hernandez; Miguel Costa; Luis Sarrió; Celedonia Valiente; Juana Bagur; Juan Carretero é hijo; Marcos Bagur; Nicolás Roselló, y seis individuos de tropa.—Total, 28.

DE ALCUDIA

D. Bernardo Ferrer; Antonio Florit; Bartolomé Ferrer; Pablo Taronji; Bárbara Crespi; Juan Acosta; Virgido Crespi, y José Arnaldo.—Total, 8.

Prevision del tiempo

Del «Boletín Meteorológico» tomamos los siguientes párrafos relativos á la prevision del tiempo en la segunda quincena del mes actual:

«Los excesivos calores que habrán de sentirse desde el 20 hasta el 25, determinarán la formación de un período tempestuoso bien definido, de bastante

amplitud y de caracteres poco ordinarios por los cuales merece señalarse como uno de los más notables de este verano.

Este período tempestuoso se desarrollará desde el 27 hasta el 28 inclusivo, adquiriendo su mayor intensidad y extensión en nuestra Península en los dias 26 y 27.

Desde el sábado 25 se notarán los amagos de tormentas, porque ya avanzarán por el Océano fuerzas perturbadoras del equilibrio atmosférico importante hasta entonces, y unidas á otras, procedentes del Africa, se dispondrán á invadir nuestra Península.

Como hemos dicho antes, desde el 26 empezará á sentirse la mayor intensidad de la tempestad. La base de ésta se encontrará al SO. de nuestra península; pero como al mismo tiempo habrá en ella otros núcleos tempestuosos, tan importantes como el que avance por el Atlántico, de aquí ha de resultar ese laborinto de direcciones encontradas, cambios de rumbo en las tormentas, según se observa con frecuencia, y que al parecer revelan una irregularidad incomprensible en su desarrollo y en su marcha.

Lluvias tempestuosas y tormentas bastante generales habrá en la Península el 26 y 27, con la diferencia de que el avance del centro de la tempestad hacia el golfo de Gascuña, determinará una modificación en el Régimen tempestuoso en dicho dia 27, inclinándose también la base de las tormentas hácia la region septentrional. Pero aun así, serán éstas y las lluvias tempestuosas tan intensas como el dia 26 y de carácter bastante general también.

El martes 28, el núcleo, de la tempestad de los dias anteriores se encontrará en el centro de Francia. Su acción será ya poco sensible en España en este dia.

Del 30 al 31 volverán á producirse en nuestra Península algunas lluvias tempestuosas, ocasionadas por una depresion que tendrá su centro entre las Azores y Portugal.

En los dias 30 y 31 también habrá una perturbacion atmosférica en el NO. y N. de Europa, y esto contribuirá á que no adquiera grandes proporciones en nuestra Península.»

Noticias marítimas

VAPORES TRASATLÁNTICOS

El «Satrustégui» salió el 15 de Puerto-Rico para la Coruña.

El «Montevideo» llegó el 15 á la Habana.

El «Isla de Luzon» salió el 16 de Singapora para Manila.

El «Alfonso XII» llegó el 16 á la Coruña.

Por telegrama, recibido de Londres se sabe que en aquella capital circula el rumor de que el vapor-correo «Kurfett», de la matrícula de Dundee, ha naufragado en el Mar Rojo.

Calendario

Santo de hoy.—S. Liborio obispo y confesor y S. Eugenio mártir.

Santo de mañana.—Sta. Cristina virgen y mártir y S. Francisco Solano confesor.

Visita á la Corte de Maria.—Mañana se hace á Ntra. Sra. del Remedio en San Francisco.

Ultimas cotizaciones

Banco de Mahon

Barcelona 22.—4 t.

Table with 2 columns: Description of financial instruments and their corresponding prices. Includes items like '4 por ciento Interior', 'Billetes Hip. Cuba 1886', etc.

Empeños del Casino Mercantil

Table with 2 columns: Description of pawn items and their prices. Includes 'Interior', 'Exterior'.

Oficial

Madrid 22.—4 t.

Table with 2 columns: Description of financial instruments and their corresponding prices. Includes '4 por ciento Interior', 'Acciones Banco España', etc.

Movimiento del Puerto

Entrados el 22

De Argel, pailebot «Union», patron Miguel Monjo, con 5 tripulantes, 21 pasajeros y varios efectos.

Idem el 23

De Barcelona y Alcudia, vapor-correo «Menorquin», capitan D. Tito Ginart, con 22 tripulantes, 36 pasajeros, efectos y la correspondencia.

Anuncios oficiales

Ayuntamiento de Mahon

Funcioness publicas.—El lunes próximo 27 del actual á las once de la mañana tendrán lugar en estas Casas Consistoriales las subastas orales para la adjudicacion de los bailes públicos que han de celebrarse en el caserío de Llumasanas, en la aldea de San Clemente y en el anejo pueblo de San Luis; el primero los dias 8 y 9 de Agosto próximo, el segundo en los dias 22 y 23 del mismo y el tercero en los dias 29 y 30 del citado mes, conforme á las condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento y bajo los tipos siguientes:

Table with 2 columns: Location and price. Includes 'Caserío de Llumasanas, Ptas. 15'00', 'Aldea de San Clemente, 20'00', 'Pueblo de San Luis, 40'00'.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.—El Alcalde Presidente, El Barón de las Arenas.

Alcaldía de Mahon

Consumos.—El dia veinte y nueve del corriente á las doce de su mañana se reunirá en estas Casas Consistoriales la Junta Administrativa de consumos, para resolver el expediente incoado por virtud de una aprehension de dos barriles de aceite efectuada por los empleados del resguardo de consumos de esta ciudad, en el camino «Vert» que conduce á la noria de Moret, á la una de la noche del dia 21 del actual. Y por el presente anuncio se cita á sus dueños, encargados ó conductores para que concurren al acto con las pruebas que crean convenientes, parándoles en caso contrario los perjuicios á que haya lugar; y se les advierte que deben nombrar un vecino que en concepto de vo-

cal forme parte de la expresada junta.—Mahon 23 Julio 1896.—El Barón de las Arenas.

Sociedades recreativas

CASINO «EL CONSEY

Según previenen los artículos 30 y 51 del Reglamento de esta Sociedad, se convoca junta general ordinaria para el domingo 26 del actual á las 11 de la mañana para la aprobacion de cuentas del trimestre vencido en 30 de Junio próximo pasado y eleccion de Tesorero y Vice-Secretario.—Mahon 33 Julio de 1896.—P. A de la J. D.—El Secretario, Antonio Sintés.

SOCIEDAD FILANTRÓPICA

DEL CASINO «EL CONSEY»

En cumplimiento á lo que previene el art. 26 del Reglamento de esta sociedad se convoca junta general ordinaria para el dia 26 del corriente á las 12 de su mañana para la eleccion de los socios que han de desempeñar los siguientes cargos: Vice-Presidente, Tesorero, Secretario, Vocales y Médico.—Mahon 23 Julio 1896 —P. A de la J. D.—El Secretario, Antonio Tuduri.

CIRCO COLON

Grandes bailes para los dias 25 y 26 del actual, en los que tomarán parte la Compañía Infantil y el señor Rey, quien cantará la romanza «L'Eco di Boboli», acompañándole al piano el profesor señor Riudavets.—La Comision.

Telegramas

El Bien Público

No se permite su reproduccion en esta Ciudad)

Madrid 23.—1'16 mad.

El parte oficial de Cuba dice que las tropas causaron cinco bajas al enemigo en Songo; que el convoy de Camagüey que llevaba cincuenta carretas, batió á los rebeldes causándoles siete muertos; que en Bacciega recogimos 3.500 cartuchos; y confirma que la partida de Rodriguez fué rechazada al atacar la línea de Mariel

Madrid 23.—9'15 m.

Nada nuevo de Cuba.

La prensa publica necrologías del Sr. Pedregal, y dice que aumenta la inseguridad de dar solucion al conflicto parlamentario.

En Valencia se hacen preparativos para recibir la banda de música francesa de Briziers, que llegará hoy á aquella ciudad.

Administracion de Consumos

DE MAHON

Habiendo llegado á noticia de esta Administracion ser varios los Establecimientos de esta ciudad que se dedican á la elaboracion de conservas de diferentes clases, sin haber obtenido la correspondiente autorizacion conforme previene la vigente Instrucción del Ramo en sus artículos 227 y 228, con esta fe ha acordado recordar á los dueños que se dediquen en dicho tráfico la obligacion en que se hallan de dar cuenta á esta Administracion de las operaciones de que se trata, pues de lo contrario les parará los perjuicios á que haya lugar.—Mahon 23 Julio de 1896.—El Administrador, Andrés Canet.

SOCIEDAD ANÓNIMA INDUSTRIAL MAHONESA

Se convoca junta general ordinaria para el día 31 de Julio próximo a las cinco y media de la tarde, a los fines prevenidos en el artículo de los Estatutos de la Sociedad

Dicha junta se efectuará en el local de la fabrica, y si no pudiese celebrarse el día señalado por no concurrir la mitad más una de las acciones, tendrá lugar el día siguiente a la misma hora, cualquiera que sea el número de concurrentes.

Se recuerda a los señores accionistas, que solo tendrán derecho de concurrir a la junta los que con quince días de anticipación al en que ha de celebrarse, hayan depositado sus acciones en poder de uno de los Directores de la Sociedad, y que los que sean apoderados de otros accionistas han de acreditar su representación por medio de poder ó carta firmada, que deban entregar al Secretario antes del 28 del referido Julio

El depósito de acciones se efectuará en Mahon en poder de don Juan Martorell y Cales, Deya 19, y en Barcelona en poder de don Joaquín M.º Tintoré, Comercio 1 y 3, piso 1.º—Mahon 30 Juno 1896.—S. A. de la J. de G.—Miguel Villalonga, Psecretario accidental.

LA ELÉCTRICA MAHONESA

Conforme a lo que previene el artículo 22 de la Escritura Social, se convoca a los señores accionistas a la junta general ordinaria que tendrá lugar el día 26 del corriente, a las once de la mañana, en el domicilio del infrascripto Gerente, Isabel II, núm. 58.

Se recuerda que los señores accionistas que deseen asistir, deben depositar sus acciones en poder de la Gerencia antes del día 24 del corriente—Mahon 4 de Julio de 1896.—Francisco F. Andreu.

SOCIEDAD GENERAL

DE ALUMBRADO

En cumplimiento de los artículos 44 y 45 de los Estatutos, se convoca junta general ordinaria de accionistas para el día 29 del actual, a las cinco y media de la tarde, en el domicilio del Gerente.

Se recuerda a los señores accionistas que el derecho de asistencia debe acreditarse depositando previamente las acciones en la caja de la Sociedad.—Mahon 9 de Julio de 1896.—P. A. de la Junta de Gobierno.—Francisco Ruiz, Secretario.—V.º B.º—El Presidente, Juan Talavull.

Subasta

El próximo 2 de Agosto a las 11 de la mañana, se subastarán voluntariamente y rematarán si la postura acomoda, lo mismo juntas que por separado

Una casa situada en esta ciudad, calle de la Iglesia núm. 21.

Dos casas situadas también en esta ciudad calle del Alba números 2 y 4.

La subasta tendrá lugar en el despacho del notario D. Miguel Aleanar en cuyo poder obran los títulos de propiedad.

Subasta voluntaria

El día 9 de Agosto a los once de la mañana, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, se venderá en pública subasta a voluntad de su dueño, siendo la postura competente, el predio nombrado «Espaumer Vell» del término de esta Ciudad.

SASTRERÍA DE TERRES

Habiéndose de confeccionar varias clases de prendas militares, como son guerreras, pantalones, trajes de rayadillo para los destinados a Cuba, trajes de mecánica, ropa blanca y otras varias, se necesita aumentar el personal de costureras, las que deseen tomar parte en la confección de las mismas pueden pasar por dicho establecimiento,

COS DE GRACIA, 12.

Para vender

Lo están las fincas siguientes: Primero. Una viña con casa de recreo y otras dependencias situada en el arranque de la carretera nueva que de Mahon conduce a Ciudadela.

Segundo. Una porción de terreno dividida en dos cercados plantados de viña, árboles frutales y chumberal situada en este término y parage conocido por Mercaderet.

Tercero. Una casa situada en el pueblo de Villa-Carlos, calle de Stuart núm. 14.

Para informes el Notario D. Pedro Orfila ó en la casa núm. 4 de la calle de Montañez de esta Ciudad.



D. JOSÉ SINTES BORRÁS

FALLECIO

À LAS 11 DE LA NOCHE DE AYER

E. P. D.

Su desconsolada esposa, hijas, hijos políticos, nietos, sobrinos, hermanos y hermanos políticos, primos, y demás familia, participan tan sensible como irreparable pérdida, encareciendo sus oraciones

El entierro ha tenido lugar a las 6 de esta tarde, dándose después por despedido el duelo.

Casa mortuoria, S. Bartolomé, núm. 33.

Mahon 23 de Julio de 1896

NO MAS VELLO.

Los POLVOS COSMÉTICOS de Franch son el mejor depilatorio instantáneo é infalible conocido hasta hoy; útil para las señoras que tengan vello en el rostro y los brazos; pues con el pueden destruirlo para siempre sin que vuelva a reproducirse. Precio: 2'50 pesetas bote en todas las perfumerías y farmacias bien surtidas. Al por mayor en Barcelona, Borrrell Hermanos, farmacéuticos, Asaño 52, quienes lo remiten por correo certificado, a cualquier punto de España mandando una libranza del Giro Mútuo de valor 3 pias.

GABINETE MEDICO HOMEOPATICO

Calle Castillo, núm. 72

Hóras de consulta de 11 a 1. Los lunes, miércoles y sábados gratis a los pobres de 3 a 4 tarde.

ANTIGUEDADES

Se halla de paso en esta ciudad un caballero que compra joyas, telas, platos, tapices y cuantos objetos antiguos se encuentren y deseen venderse.

Permanecerá hasta el domingo 26 del actual.

Vive en el Hotel Bustamante, calle Deya n.º 2.

EL PREPARADO MAS NOVALE Y UTIL DEL MUNDO!

CITRATO DE MAGNESIA

EFERVESCENTE DE

KING

La primera introducida en Europa. Ha merecido la aprobación de los más eminentes médicos de Europa el patrocinio de las Familias Reales, y el uso de todas las clases.

El Citrato de magnesia efervescente King, es indispensable en todas las familias, pues como purgante no tiene rival; no irrita, ni produce dolores de ninguna clase, siendo muy indicado para purificar la sangre, para las enfermedades de la piel, jaqueca pertinaz, mareo, digestiones difíciles, etc., resultando un delicioso refrescante tomado en dosis reducida, y un gran preservativo para las enfermedades epidémicas.

Se previene al público que se fije si el nombre de W. W. King está impreso en el envoltorio amarillo, además del precinto de colores con la firma del inventor, sin la cual no es legítimo.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS

AGENTE GENERAL EN ESPAÑA Y PORTUGAL: A. ROS PUJATO, BARCELONA

MAGNESIA EFERVESCENTE LA ACREDITADA MAGNESIA EFERVESCENTE

VALENZUELA

Se vende a UNA peseta el bote.

De venta en las principales Farmacias de Mahon y demas pueblos de Menorca



LA ANTIGUA FUNERARIA

TALLER DE ATAUTES DE TODAS CLASES

Fundado en 1890

67, COS DE GRACIA, 67

Sabedores los dueños de este acreditado establecimiento, que algunos administradores de entierros presentan nuestra antigua nota de precios para demostrar que nuestra casa vende los atautes más caros que los otros establecimientos recientemente creados.

Ponemos en conocimiento de nuestros favorecedores que dichas notas están anuladas y sustituidas por otras cuyos precios resultan más económicos que los de las casas que nos hacen competencia.

Las personas que quieran honrarnos con sus pedidos, pueden mandar el aviso, Cos de Gracia núm. 67—En casa de D. Antonio Tutzó, Calle Prieto y Cales núm. 11.—Florencio Fernandez, Calle del Horno núm. 33.—Juan Sintes, Plaza Príncipe almacén de muebles—Pedro Coll, Concepción 25.

En venta

Lo está el predio San Sijneta del término de Ciudadela. Info mará el Notario D. Francisco Andreu.

Para vender

Una casa en el pueblo de Mercadal, calle de Monte Toro sin numerar, compuesta de planta baja, huerto, primer piso y desvan.

Para informes en la Agencia hipotecaria y administrativa, Arrevala 12, A. Mahon.

Para alquilar

Lo está la casa de la Plaza del Reiuro número 5. Para informes calle del Bastion núm. 35.

Para vender

Lo están las casas siguientes: Una en la Plaza del Reiuro núm. 7, con huerto y apropiado para posada, la otra en la misma Plaza núm. 21.

Para informes en esta última

AZUCAR DORADO

LEGÍTIMO DE LA HABANA

SE EXPENDE EN BAYONES

A 1'30 PESETAS LAS 3 LIBRAS 3 ONZAS

EN

LA COLONIAL

PLAZA DEL CARMEN 13

MUEBLES

Por ausentarse su dueño se venden algunos muebles, en la calle de Gracia número 17.

Oficial barbero

Se necesita uno que sepa afeitar y cortar el pelo, en la barbería de la calle Cos de Gracia, núm. 4.

Para vender

Lo está la taverna de la Plaza de la Pescadería núm. 37, con todos sus enseres; y además un piano de manubrio.

Para informes en la misma.

Para vender

Lo está un huerto de recreo en Villa-Carlos, calle de San Juan núm. 8.

Informarán en Mahon, calle del Carmen núm. 8.

Se venden

algunos muebles de casa. Hay armarios para toza, libros y un mostrador.

En la imprenta de este periódico darán razon.

Imp. de M. Farpal.